

## **Souffrance psychologique des enfants né-es de viol et enjeux d'intégration sociale à l'Est de la République Démocratique du Congo**

**Cécilia Agino Foussiakda**

*2<sup>ème</sup> Congrès International de la Chaire Denis Mukwege, Liège, 01-03 novembre, 2022*

Les enfants nés des viols à l'Est de la RD Congo sont stigmatisés, humiliés et considérés comme symboles de leurs géniteurs. Nous avons analysé les conséquences de ces considérations sur leur psychopathologie ainsi que leur comportement. L'intérêt était aussi porté à d'autres enfants du même milieu d'étude pour des raisons de comparaison des résultats. Une étude a été menée auprès de 30 familles au sein desquelles les survivantes des viols ont réintégré avec leurs enfants nés du viol et 30 familles contrôle. Dans chaque famille victime nous avons considéré 3 personnes à savoir la survivante de viol, son mari, un enfant issu du viol fille ou garçon. Dans les familles contrôles, les parents et un enfant étaient considérés. Le test CBCL a été appliqué et deux entretiens de groupe organisés avec les membres influents de la communauté. Les enfants nés du viol sont traumatisés, présentent des préoccupations psychopathologiques tels que l'anxiété, la dépression, la somatisation, des comportements internalisés et externalisés élevés comparativement aux enfants contrôles. Ils sont agressifs et se regroupent en bande criminelle. Les enfants issus du viol connaissent un traumatisme complexe qui nécessite des approches appropriées pour l'aborder. En définitif, l'intervention de l'Etat congolais est importante pour une meilleure intégration sociale de ces enfants.

Mots clés : Enfants, viol, Psychopathologie, Traumatisme Complexe, Genre.